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Sindicatos defendem 
repactuação de 
temas trabalhistas

Política

JORNALPOVO
ONLINE

O presidente Jair Bolsonaro (PL) 
cancelou a participação na cúpula 
dos chefes de Estado do Mercosul, 
que acontecerá na próxima quarta-
-feira (6), em Montevidéu, no Uru-
guai. O Brasil deve ser representado 
no evento pelo vice-presidente Ha-
milton Mourão e pelo ministro das 
Relações Exteriores, Carlos França.

O presidente Jair Bolsonaro no 
Palácio da Alvorada, onde tem se 
mantido recluso desde a derrota nas 
urnas para Luiz Inácio Lula da Silva

Nove dias após derrota, presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) retor-

O presidente da União Geral de Traba-
lhadores (UGT), Ricardo Patah, disse hoje 
(1º) que o movimento sindical quer a re-
pactuação de alguns temas trabalhistas, 
mas não defende a revogação da reforma 
trabalhistas, nem a volta do imposto sindi-
cal, nos moldes em que era cobrado. Patah 
e representantes de 21 centrais sindicais 
reuniram-se em Brasília com o presidente 
eleito, Luiz Inácio Lula da Silva.

Segundo Patah, questões como homo-
logação de demissões, negociação coletiva, 
trabalho intermitente e acordo entre em-
presários e trabalhadores sem participação 
dos sindicatos precisam ser revistas e deba-
tidas pelo Congresso Nacional.

“No Brasil, temos um reforma que não 
gerou emprego, como estava se preven-
do, e que tem uma série de inseguranças 
jurídicas ainda criadas. Queremos segu-
rança jurídica, os empresários têm que 
ter tranquilidade, queremos empresas 
fortes, que tenham lucro, mas que dis-
tribuam isso por PLR [Participação nos 
Lucros e Resultados] ou participação, e 
que gere empregos”, afirmou.

Para o presidente da UGT, o Parlamento 
será fundamental para construção da nova 
reforma sindical ou trabalhista adequa-
da ao novo mundo [em] que vivemos, da 
quarta revolução industrial, de plataformas 
digitais, de uma tecnologia elevada e do tra-
balho decente”, disse, ao deixar a reunião.

De acordo com Patah, é unanimidade 
e consenso entre os sindicalistas que não 
haja a volta do imposto sindical obrigatório, 
mas é preciso construir uma forma de cus-
teio das entidades, além das mensalidades 
pagas por trabalhadores sindicalizados. 
Para ele, isso pode ser decidido de forma li-
vre em assembleias de trabalhadores a par-
tir das conquistas dos sindicatos.

Ricardo Patah disse que o encontro foi 
organizado para que Lula escutasse as de-
mandas do setor. “É um papel muito im-
portante, escutar o mundo do trabalho, os 
sindicatos em suas categorias mais diver-
sas, sobre quais as demandas necessárias 
para iniciar o governo já com políticas exi-
tosas. Muitas delas serão construídas no 
Parlamento e tem algumas que podem, já 
no começo do ano, ser anunciadas, como 
a política de distribuição de renda através 
do salário mínimo.”

nou às redes sociais com foto do 
lançamento de sua candidatura

A informação é do colunista Igor 
Gadêlha e foi publicada no portal 
Metrópoles nesta quinta (1º). Essa 
seria a última agenda internacio-
nal prevista para o atual presidente 
brasileiro antes do término de seu 
mandato, em 31 de dezembro. 

Bolsonaro também não partici-
pou da mais recente Conferência 
do Clima das Nações Unidas, a COP 
27, realizada em Sharm el-Sheikh, 
no Egito, mês passado. Coube a 
Carlos França representar o Brasil 

Bolsonaro cancela  ida à cúpula do 
Mercosul, seu último evento internacional

Na única viagem após a derrota nas urnas, Bolsonaro foi ao Rio de 
Janeiro no fim de semana participar de cerimônia em academia 
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Jota CarvalhoJota Carvalho

no evento, que teve a presen-
ça de Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), logo após ser eleito presi-
dente em disputa contra Bolso-
naro, no segundo turno.

D e s d e  a  d e r ro t a  n a s  u r n a s , 
B o l s o n a ro  te m  s e  m a nt i d o 
re c l u s o  n o  P a l á c i o  d a  A l vo -
ra d a  e  d i s t a nte  d a s  re d e s  s o -
c i a i s ,  c o m  ra ro s  c o m p ro m i s -
s o s  n a  a ge n d a  o f i c i a l . 



3POLÍTICA

WWW.JORNALPOVO.COM.BR

Sexta-Feira 02 de Dezembro de 2022

Por Marcio Gomes

O único prefeito a assumir publicamente a campanha vitoriosa de Luís Inácio Lula da Silva (PT), O único prefeito a assumir publicamente a campanha vitoriosa de Luís Inácio Lula da Silva (PT), 
agora é referência legitima da região.agora é referência legitima da região.

Afirmação

BRASIL VAI ‘VOLTAR A SER REFERÊNCIA’ 
NO TRATAMENTO DA AIDS, DIZ LULA

p r e s i d e n t e 
eleito Luiz 
Inácio Lula 
da Silva 
a f i r m o u , 
na quinta-
-feira (1), 
que o Bra-
sil “vai 
voltar a 
ser” uma 

referência na prevenção e 
atendimento ao HIV/Aids. 
Pelas redes sociais, ele com-
partilhou uma publicação do 
vice-presidente eleito, Geral-
do Alckmin, lembrando o Dia 
Mundial de Combate à Aids, 
neste 1º de dezembro.

“O Brasil era uma referência 
para o mundo em políticas de 
prevenção e atendimento a so-
ropositivos. E vai voltar a ser.”, 
escreveu Lula.

“1º de dezembro marca a 
luta mundial contra a AIDS. 
Desde 97, governos e socie-
dade civil trabalham pela 
prevenção, testagem, com-
bate à estigmatização e aces-
so ao tratamento adequado. 
Nosso compromisso com o 
presidente Lula é retomar 
com vigor estas políticas pú-
blicas”, disse Alckmin.

Também ontem (1), o Mi-
nistério da Saúde lançou uma 
campanha de prevenção do 
HIV/Aids com foco no público 
jovem, de 15 a 25 anos. Dados 
do governo apontam que 960 
mil pessoas vivem com o vírus 
no Brasil. Em 2021, foram de-
tectados 40,8 mil novos casos 
de HIV e 35,2 mil casos de Aids.

O
Presidente eleitoPresidente eleito

 compartilhou publicação  compartilhou publicação 
de Alckmin lembrando o Dia de Alckmin lembrando o Dia 
Mundial de Combate à AidsMundial de Combate à Aids
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esquisa da Associação Brasileira 
de Bares e Restaurantes no Rio 
de Janeiro (Abrasel-RJ) realizada 
com empresários do setor duran-
te o mês de outubro apurou que 
78% dos bares e restaurantes do 
estado estão enquadrados no 
Simples Nacional.  Entre estes, 
70% disseram ter a perspecti-
va de se desenquadrar do regi-
me fiscal diferenciado se não 
forem aumentados os limites 

hoje em vigor.  Uma proposta de lei  no Congresso 
muda o teto para as microempresas e para as em-
presas de pequeno porte.  Os outros 30% afirmam 
que não seriam afetados pela mudança.

A pesquisa também detalhou os preparativos para 
a Copa do Mundo. Quase metade (45%) disse que 
irá passar os jogos da Copa do Mundo no estabele-
cimento. E 21% irão ambientar o estabelecimento 
com o tema futebol. Entre as iniciativas previstas, 
52% disseram que irão realizar ações de marketing 
no período tendo a Copa como tema, 97% distribui-
rão brindes e 36% pretendem criar pratos ou drinks 
temáticos. Nem mesmo delivery deve ficar de fora: 
28% preveem ações especiais para as entregas.

A pesquisa também indica que 61% dos bares 
e restaurantes do estado ainda não conseguiram 

Mais de 60% de estabelecimentos do setor no Rio não Mais de 60% de estabelecimentos do setor no Rio não 
conseguem repassar inflação aos consumidoresconseguem repassar inflação aos consumidores

P
realizar ajustes de preços de acordo com o 
crescimento da inf lação. Destes,  30% fizeram 
aumentos abaixo da média nos últimos 12 me-
ses e 33% não conseguiram realizar nenhum 
ajuste.  Somente 8% disseram ter conseguido 

aumentar o cardápio acima do índice oficial.
A pesquisa mostrou também que, durante 

o mês de outubro, 54% das empresas tiveram 
lucro, enquanto 18% registraram prejuízo e 
28% operaram em equilíbrio.

PREOCUPA, MAS COPA PREOCUPA, MAS COPA 
DÁ ÂNIMO A BARES DÁ ÂNIMO A BARES 
E RESTAURANTESE RESTAURANTES

ENDIVIDAMENTO ENDIVIDAMENTO 

Fortes chuvas atingiram na quar-
ta-feira (30) o norte do estado do Rio 
de Janeiro. Os temporais deixaram 
pelo menos dois mortos e cinco feri-
dos em dois municípios.

Em Conceição de Macabu, pelo 
menos uma pessoa morreu e cinco 
ficaram feridas. Um deslizamento no 
bairro da Bocaina provocou a morte 
de uma idosa de 62 anos.

A f ilha dela foi resgatada com 
vida e segue internada em estado 
grave. O Hospital Municipal Ana 
Moreira registrou o atendimento a 
cinco pessoas feridas.

As aulas na rede municipal fo-
ram suspensas hoje (1º) e amanhã 
(2).  Além disso, três unidades de 
saúde, também afetadas pela chu-
va, não abrem hoje.

Chuvas fortes deixam dois 
mortos no norte do estado do Rio

E m  C a r a p e b u s ,  u m  i d o s o  m o r -
r e u  a t i n g i d o  p o r  u m  r a i o .  S e g u n -
d o  a  p r e f e i t u r a ,  h á  i n f o r m a ç õ e s 
d e  p e s s o a s  q u e  e s t ã o  d e s a p a r e -
c i d a s  d e v i d o  à s  e n c h e n t e s .  A s 
e s c o l a s  e s t ã o  p r e p a r a d a s  p a r a 
r e c e b e r  d e s a b r i g a d o s .  A s s i m 
c o m o  e m  C o n c e i ç ã o ,  a s  a u l a s 
t a m b é m  f o r a m  s u s p e n s a s  h o j e 
n o  m u n i c í p i o .

A concessionária Rio+Saneamen-
to informou que o fornecimento de 
água foi interrompido em Carape-
bus, devido à queda de energia nos 
locais de captação.

No município vizinho de Macaé, 
nas 24 horas até o início da noite 
de ontem, tinham sido registrados 
220 milímetros de chuva, volume 
esperado para todo o mês. Sessen-

ta pessoas tiveram que deixar suas 
casas,  segundo a prefeitura.

As aulas da rede municipal de Macaé 
foram suspensas. Uma queda de barrei-

ra provocou a interdição total da Rodo-
via Amaral Peixoto (RJ-106), na altura 
do bairro de Imboassica, na tarde de on-
tem. A via foi liberada posteriormente.
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procura por 
s e r v i ç o s 
de com-
p u t a ç ã o 
em nu-
vem tem 
c r e s c i d o 
entre as 
institui-
ções dos 
m e r -
c a d o s 

financeiro e de capitais. Pes-
quisa da consultoria Gartner 
projetou que, neste ano, os 
investimentos em nuvem 
devem atingir a marca dos 
US$ 482 bilhões – cifra bem 
acima dos US$ 396 bilhões 
movimentados em 2021. No 
Brasil, a previsão de cres-
cimento do setor é de 24% 
ao ano e geração de receita 
de R$ 181,1 bilhões nos pró-
ximos três anos, de acordo 
com projeção da Associação 
das Empresas de Tecnologia 
da Informação e Comunica-
ção (TIC) e de Tecnologias 
Digitais (Brasscom).

“A pandemia da Covid-19 
acelerou essa tendência, 

uma vez que a implantação 
do trabalho remoto impul-
sionou a migração para a nu-
vem, gerando uma mudança 
estrutural nos processos de 
tecnologia e informação das 
instituições, e a ampliação 
da dependência dos servi-
ços nas rotinas operacio-
nais”, destaca o Guia para 
Contratação de Terceiros 
e Nuvem, divulgado nesta 
quarta-feira pela Associação 
Brasileira das Entidades dos 
Mercados Financeiro e de 
Capitais (Anbima). O docu-
mento foi criado para orien-
tar as instituições a reduzir 
riscos ao contratar serviços 
externos de armazenamen-
to de dados e colaboradores 
externos para a área de Tec-
nologia da Informação.

A computação em nuvem 
é um modelo de serviço de 
TI elástico, escalável que 
pode ser precificado con-
forme o uso. Os serviços de 
computação em nuvem ge-
ralmente incluem armazena-
mento de dados, capacidade 
de processamento e aplica-

Previsão é que o setor cresça 24% ao ano no BrasilPrevisão é que o setor cresça 24% ao ano no Brasil

A

Foto: Reprodução/Redes sociais

TRABALHO REMOTO PUXOU CRESCIMENTO 
DA MIGRAÇÃO PARA AS NUVENS

tivos de software. Muitos são 
semelhantes aos serviços de 
utilidade pública, pois são am-
plamente comercializados e 
podem ser consumidos em pe-
quenas ou grandes quantida-
des, conforme necessário.

O novo ambiente, cuja utili-
zação foi intensificada durante 
a pandemia de covid-19, acele-
rou a tendência de contratação 
de serviços de computação 
em nuvem por instituições do 
mundo inteiro e também acen-
deu a luz amarela de regulado-
res de diversos países, cada vez 
mais preocupados com a segu-
rança dos dados armazenados 
e computados virtualmente.

Prestadores de serviços
“A definição dos critérios 

para a seleção dos prestadores 
de serviço de computação em 
nuvem passou a ser um desa-
fio para as equipes responsá-
veis pela segurança ciberné-
tica das instituições” afirma 
Gustavo Kruel, coordenador 

do Grupo Consultivo de Ciber-
segurança da Anbima.

De acordo com Kruel, “a fa-
cilidade para contratar solu-
ções de softwares acessados 
pela internet ampliou signifi-
cativamente a ocorrência de 
episódios de Shadow IT nas 
instituições”. Ele refere-se à 
contratação e ao uso de har-
dware, software ou serviços 
em nuvem sem o conhecimen-
to da área de TI das casas, o 
que compromete a segurança 
cibernética.

A Anbima esclarece qu o 
guia não é de cumprimento 
obrigatório, mas é um aliado 
na seleção dos prestadores 
desse tipo de serviço. Com lin-
guagem acessível não somente 
a profissionais de TI, o material 
reforça conceitos gerais sobre 
a computação em nuvem, os 
modelos de implantação e os 
tipos de serviço existentes. 
Também foi incluído um mo-
delo de questionário de due 
diligence que as instituições 

podem aplicar a seus fornece-
dores antes, durante e depois 
da contratação do serviço. A 
lista contém tópicos para ates-
tar que o prestador de serviços 
realiza testes periódicos de ba-
ckup e ações de conscientiza-
ção de segurança das informa-
ções voltadas a funcionários, 
além de verificar se ele possui 
plano de resposta a incidentes 
de cibersegurança.

“Nosso quadro de associa-
dos e aderentes aos códigos 
de autorregulação é muito di-
verso, com instituições de di-
ferentes tamanhos. O guia vai 
ajudar todas elas na contrata-
ção de terceiros e serviços em 
nuvem”, comenta Kruel.

O guia cita que os grandes 
prestadores de serviços de 
nuvem já dispõem de uma 
série de certificados e relató-
rios de auditorias realizados 
por terceiros que comprovam 
a conformidade com os pa-
drões de segurança requerido 
pelos reguladores.

BRASIL



Su
en

ia
Su

en
ia

6 POLÍCIA

WWW.JORNALPOVO.COM.BR

Casos de investigação:

Crime
CAMPEÃS MUNDIAIS DE JIU-JÍTSU QUASE PERDEM VIAGEM 
PARA TORNEIO NA IRLANDA DEPOIS DE GOLPE DE R$ 9 MIL

Duas atletas de jiu-jítsu foram vítimas 
de um golpe na compra de passagens aé-
reas ao tentarem comprar passagens para 
a Irlanda e quase perderam a viagem. As 
adolescentes, de 13 anos, são campeãs 
mundiais e vão ao país para um novo cam-
peonato mundial.

Nathália e Brenda embarcam para a Ir-
landa com um novo desafio: trazer mais 
um título mundial para casa. Mas, antes 
de realizarem esse sonho, perderam quase 
R$ 9 mil tentando comprar a passagem de 
uma forma mais barata.

A negociação foi feita pelos pais das 
atletas via aplicativo de mensagens. Um 
homem estava oferecendo passagens que 
seriam compradas por milhas.

“Ele apareceu para gente através de 
uma pessoa em comum oferecendo 
passagem mais baratas porque vendia 
por milhas. A gente aceitou porque é di-
fícil, né? Fizemos o contato, ele passou 
para a gente o localizador da reserva e 
só assim fizemos o pagamento. No dia 
seguinte a passagem não existia mais”, 
conta o pai da Nathália.

“Ele disse que ia resolver e até agora 
nada. O preço em média seria entre seis 

Vianey Bentesda, CNN

A Polícia Federal cumpriu na 
quinta-feira (1º) 19 mandados de 
busca e apreensão nas cidades 
de Goiânia, Trindade e Rio Verde, 
em Goiás, e também em Ponta 
Porã, no Mato Grosso do Sul, em 
uma investigação sobre tráfico 
de drogas e contrabando.

As contas bancárias dos en-
volvidos foram bloqueadas 
pela Justiça, e a PF já apreen-
deu dinheiro e carros de luxo 
em Goiás e Mato Grosso do Sul.

As investigações identificaram 
que pessoas que contrabandeavam 
cigarros e agrotóxicos do Paraguai 
passaram a traficar também pro-
dutos químicos controlados para 
dentro da fronteira do Brasil. A PF 
aponta que os criminosos usavam 
embalagens de agrotóxico para 
transportar a droga e encobriram a 
carga com lidocaína e cafeína para 
fugir da fiscalização.

Esses produtos causam efeito 
anestésico ou estimulante e eram 
usados pelo grupo para aumentar 
a quantidade de cocaína que seria 
vendida. Os produtos químicos 
eram transportados em embalagens 
do Paraguai e recebiam uma mar-
cação irreal para indicar a primeira 
letra da substância.

No Brasil, onde a comercialização 
é fiscalizada pela PF, a organização 
criminosa contrabandeava do país 
vizinho, pois, no caso de prisão em 
flagrante, apesar da importação de 
agrotóxico configurar crime, a pena 
é bem menor que a do tráfico inter-
nacional de drogas.

Os envolvidos devem respon-
der pelos crimes de tráfico inter-
nacional de drogas, associação 
para o tráfico internacional de 
drogas e contrabando, com penas 
que chegam a 10 anos de prisão.

PF combate operação de 
tráfico internacional que 
utilizava embalagem 
de agrotóxico

Violência

e sete mil reais, ele vendeu por 
3900”, completa ele.

O dinheiro para o pagamento 
das passagens havia sido arreca-
dado de forma comunitária entre 
familiares e amigos.

“Foi uma indicação de pessoas 
do jiu-jitsu que já compraram e 
tinha dado certo. Arrecadamos o 
dinheiro com rifa, com doações 
e fizemos o pagamento. Esse gol-
pista pegou e sumiu com o di-
nheiro. A gente fica frustrado, 
triste, ser atleta no Brasil não é 
fácil. Foi um sacrifício grande 
para conseguir a quantia porque 
não é barato. Quando a gente con-
seguiu, achando que estava tudo 
certo, as passagens sumiram e a 
gente ficou nessa situação”, mes-
tre das meninas e pai da Brenda.

Mesmo com a frustração, as jovens 
não desistiram e conseguiram um 
cartão de crédito emprestado para 

comprar novas passagens. A compe-
tição acontece no domingo (4).

“Sempre desanima, né? Você tem 
um sonho e uma pessoa acaba es-
tragando ele. Em Abu Dhabi eu con-
quistei o ouro, graças a Deus, foi uma 
luta muito dura, mas eu fico muito 
orgulhosa de mim. Vamos correr 
atrás, continuando firme e treinando 
bastante para conseguir o ouro nesse 
campeonato”, afirma Nathália.

A Brenda está confiante com o tí-
tulo neste campeonato.

“A gente ficou muito mal porque 
é o nosso sonho, mas deu tudo cer-
to, a Natalia está vendendo trufa, 
eu fazendo rifa, eu posto lá no meu 
instagram. Somos atletas muito 
boas, eu estou há um ano e meio in-
victa, a Natalia também conseguiu 
muitos títulos. A gente foi campeã 
mundial em Abu Dhabi. Já deu tudo 
certo, vamos voltar com o ouro”, 
afirma a adolescente.

Duas campeãs mundiais de jiu-jitsu caíram em um golpe e compraram Duas campeãs mundiais de jiu-jitsu caíram em um golpe e compraram 
passagens aéreas falsas para campeonato na Europapassagens aéreas falsas para campeonato na Europa

Sexta-Feira 02 de Dezembro de 2022
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APÓS GERAR 430 MIL NOVAS VAGAS, APÓS GERAR 430 MIL NOVAS VAGAS, 

Subprefeitura de Jacarepaguá e a Secre-
taria Municipal de Ordem Pública (Seop) 
demoliram nesta quinta-feira, dia 01, 
uma construção irregular na Estrada 
dos Teixeiras, em Jacarepaguá, em área 
sob influência do crime organizado. 
O imóvel, de 45m2, possuía caracte-
rísticas de utilização comercial e foi 
erguido sobre a calçada, impedindo o 
trânsito de pedestres.

"Hoje realizamos mais uma ação 
de demolição de uma estrutura 

totalmente ilegal, erguida sobre a calçada impedindo 
o fluxo de pedestres, em uma área que sofre influência 
do crime organizado. Então, é uma forma da Prefeitura, 
além de trazer ordem pública para a cidade e preservar 
a vida das pessoas, também asfixiar financeiramente o 
crime organizado, que se utilizam dessas construções 
para lavagem de dinheiro. Seguiremos realizando esse 
trabalho para que a gente possa, definitivamente, tra-
zer ordem pública para o Rio", ressalta o secretário de 
Ordem Pública, Brenno Carnevale.

A subprefeita de Jacarepaguá, Talita Galhardo também 
destacou a importância da ação. "Estivemos hoje em mais 
uma ação de demolição de construção irregular. Não po-
demos permitir que aquilo que não é certo seja encarado 
com naturalidade e faça as pessoas se acostumarem com o 
erro. Aqui trabalhamos pela ordem sempre".

Também participaram da operação agentes da Coorde-
nadoria Técnica de Operações Especiais (COOPE), Guarda 
Municipal, Comlurb, Iguá, Rio Luz, Light e Polícia Militar.

A subprefeita de Jacarepaguá, Talita Galhardo também A subprefeita de Jacarepaguá, Talita Galhardo também 
destacou a importância da açãodestacou a importância da ação

A

DEMOLIÇÃO DE DEMOLIÇÃO DE 
CONSTRUÇÃO CONSTRUÇÃO 
IRREGULAR EM IRREGULAR EM 
JACAREPAGUÁJACAREPAGUÁ

PREFEITURA DO RIOPREFEITURA DO RIO
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Dia Mundial de Luta contra a Aids 
foi celebrado ontem (1º/12), jun-
tamente com o início da campa-
nha Dezembro Vermelho. Para 
marcar a data, pontos da cidade 
vão ganhar iluminação especial 
nesta noite, na cor que repre-
senta o mês. São eles o Cristo 
Redentor, os Arcos da Lapa, 
a passarela da Rocinha, a Câ-
mara Municipal, a Cidade das 
Artes, o Museu do Amanhã, o 

MAR e os chafarizes do Parque Madureira. O muni-
cípio do Rio tem 47 mil pessoas vivendo com HIV, 
cadastradas nos serviços de saúde para receber a 
medicação fornecida gratuitamente pelo SUS. Por 
ano são registrados, em média, 2,2 mil novos casos, 
reforçando a necessidade da prevenção.

Na capital, todas as clínicas da família e centros 
municipais de saúde oferecem livre acesso à orienta-
ção para pré-teste, testagem e pós-teste de HIV, com 
acompanhamento ou profilaxia. As unidades também 
ofertam os principais métodos de prevenção. Além da 
entrega de preservativos, a PrEP (profilaxia pré-exposi-
ção) é prescrita pela Atenção Primária e pode ser retira-
da em mais de 100 locais. Desde 2021, com a ampliação 
do acesso na rede municipal, o número de pessoas que 
utilizam essa medicação aumentou em cerca de 200%.

Dia Mundial de Luta contra a Aids - ReproduçãoDia Mundial de Luta contra a Aids - Reprodução

O
Neste mês, as clínicas da família e os centros 

municipais terão ações de orientação e promoção 
da saúde, para dar informações sobre prevenção, 
tratamento, soropositividade, direitos da pessoa 
soropositiva e saúde mental. Fechando o Dezem-
bro Vermelho, será inaugurado, ainda este mês, o 
Centro Especializado em Infectologia, na Praça da 
Bandeira, com consultas e exames de HIV, hepati-
tes virais, hanseníase e tuberculose, entre outras 
especialidades clínicas associadas.

As ações da campanha D ezembro Verme-
lho são realizadas pela S ecretaria  Municipal 
de S aúde e pela S ecretaria  de G overno e Inte-
gridade P ública,  por meio da Coordenadoria 
Executiva da Diversidade S exual,  para lem-
brar  a  importância do combate à  doença,  do 
investimento em pesquisas científ icas e  da 
prevenção ao HIV.  É necessário ainda refor-
çar  o enf rentamento ao preconceito existen-
te em relação a  pacientes.

COMEÇA NA CIDADE DO COMEÇA NA CIDADE DO 
RIO COM AÇÕES DE LUTA E RIO COM AÇÕES DE LUTA E 
PREVENÇÃO CONTRA A AIDSPREVENÇÃO CONTRA A AIDS

DEZEMBRO VERMELHO DEZEMBRO VERMELHO 

A Prefeitura de Maricá,  por meio 
da S ecretaria de Turismo, realiza 
neste domingo (04/12) a última 
edição do ano do tradicional “Es-
praiado de Portas Abertas”,  princi-
pal circuito gastronômico em área 
rural da cidade, que acontece sem-
pre a cada dois meses.  Desta vez, 
o tema será o “Natal Rural Mágico” 
e prato principal ser vido em todos 
os restaurantes participantes será 
o pernil  à moda da roça.

A  p ro g ra m a ç ã o  m u s i c a l  c o nt a rá 
c o m  1 7  a r t i s t a s  l o c a i s  e m  d i f e re n -
te s  p o nto s  d o  c i rc u ito.  U m  d e l e s 
s e rá  a  Fa ze n d a  P ú b l i c a  Jo a q u í n 
P i ñ e ro,  o n d e  h ave rá ,  a l é m  d o  p ra -
to  p r i n c i p a l ,  c o m e rc i a l i z a ç ã o  d e 

Última edição do ano do 
Espraiado de Portas Abertas 
acontece neste domingo (04/12)

c a l d o s ,  m a s s a s ,  p e t i s c o s  e m  ge -
ra l ,  b e b i d a s  e  d ive r s o s  t i p o s  d e 
a r te s a n ato  d a  Fe i ra  d a  Ag r i c u l -
t u ra  Fa m i l i a r  e  d a  Fe i ra r te ,  c o m o 
c ro c h ê ,  p atc hwo r k ,  t ra b a l h o s  e m 
f e l t ro s  e  q u a d ro s .

Para chegar à fazenda pública 
vindo do Centro da cidade, basta 
acessar a RJ-106 e fazer o retorno 
na altura do Vale da Figueira.  De-
pois,  é preciso acessar a primeira 
rua à direita e em seguida entrar 
à direita novamente, antes da Ca-
pela de São Jorge. Nos meses de 
junho e agosto, o evento chegou a 
ser realizado em dois dias no f im 
de semana, mas voltou a ter ape-
nas um dia já em outubro.
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A ordem foi assinada pela prefeita na presença A ordem foi assinada pela prefeita na presença 
da Comunidadeda Comunidade
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A Prefeitura de Niterói vai fe-
char um trecho da pista da orla 
da Boa Viagem a partir de 4 de 
dezembro, apenas aos domin-
gos, das 8h às 17h, para ampliar 
as áreas de lazer da cidade.

Com isso, a população terá 
mais um espaço para realizar 
atividades físicas ao ar livre, 
como caminhar, andar de bici-
cleta e patins, entre outras.

A iniciativa partiu do prefeito 
Axel Grael, que ressalta a impor-
tância da prática de exercícios na 
qualidade de vida da população.

“Muita gente se priva da prá-
tica de exercícios pela neces-
sidade de locomoção para um 
lugar distante. Por isso, ter áre-
as de lazer a poucos passos do 
nosso lar, pode estimular uma 
vida mais saudável, sem fa-
lar nos benefícios para a saúde 
mental”, destaca o prefeito de 
Niterói. “Essa é uma região que 
atrai muitos visitantes, sobretu-
do agora, com o novo Centro de 
Atendimento ao Turista (CAT). 
A medida é mais uma forma de 
atrair novos visitantes e fomen-
tar a economia de Niterói na 
área do turismo, que no verão 
ganha ainda mais força”.

A Niterói Transporte e Trânsi-
to (Nittrans) realizou os estudos 
que permitiram o fechamento 
parcial da Av. Milton Tavares de 
Souza, entre o forte do Gragoatá 
e a Ilha da Boa Viagem, aos do-
mingos de 8h às 17h. Haverá a 
interdição da faixa sentido Icaraí 
da Av. Milton Tavares de Souza, 
no trecho compreendido entre 
as ruas Cel. Tamarindo e Rober-
to Rowley Mendes. Os ônibus 
que trafegam pela praia passarão 
pela Rua Passos da Pátria, segui-
rão pela Rua Antônio Parreiras, 
para então retornar à orla.

W
W

W
.J

O
RN

AL
PO

VO
.C

O
M

.B
R

ATIVIDADES

Madalena Ângelo

oradores do bairro 
Barcelona, em Ja-
peri, começaram o 
dia com uma boa 
notícia! Nesta quar-
ta-feira (30), pela 
manhã, a Prefei-
ta da cidade, Dra. 
Fernanda Ontive-
ros, assinou a or-
dem de início das 
obras de drena-
gem e pavimen-

tação, na rua 4, que é uma das princi-
pais demandas da população. No total 
contempladas 12, com investimento de 
cerca de R$ 7 milhões.

A prefeita fez questão de explicar aos 
moradores tudo o que será feito na loca-
lidade, que na última semana sofreu com 
as enchentes. O secretário Municipal de 
Obras e Serviços Públicos, Cristiano Pin-
gin, falou que para resolver a situação dos 
alagamentos serão colocadas manilhas de 
400 e 800 de diâmetro, para dar escoa-
mento das águas pluviais.

As obras têm previsão de finaliza-
ção num prazo de nove meses, e foi 
marcada no calendário na presença da 

M

Prefeitura 
de Niterói 
fechará
trecho da 
orla da Boa 
Viagem aos 
domingos

JAPERI
PREFEITURA INICIA OBRAS 
NO BAIRRO BARCELONA

comunidade. “Estamos acompanhan-
do de perto todas as demandas e nos 
comprometendo com a população. In-
clusive, neste período de fortes chuvas 
estivemos aqui dando total assistên-
cia. Tenho certeza de que esta obra vai 
dar dignidade, bem-estar, qualidade 
de vida aos moradores, tirando eles da 
lama e da poeira, “destacou.

O Secretário, Cristiano Pingin, lem-
brou que os investimentos a serem 
feitos no bairro fazem parte do Progra-
ma Japeri Mais, que integra o maior 
pacote de obras de revitalização já 
vistos na cidade. “As obras deste bair-
ro já estavam previstas, aguardando a 
finalização da licitação. Mas tivemos 
que entrar aqui de forma urgente por 
conta das fortes chuvas”, explicou.

O presidente da Câmara Walter 
Trajano e os vereadores Professor 
Josemar, Ziel Pavani, Macio Bibi, e 
Wallace do Salão também acompa-
nharam a visita e conversaram com 
os moradores, além do Secretário de 
Defesa Civil, Henrique Barros.

Moradores aprovam as obras no Bairro
A Dona de casa Rosemary Pereira Ta-

vares, de 58 anos, moradora do bairro, há 
32 anos, acredita que as obras irão bene-
ficiar toda a região.

– Minha família sofreu muito com 
essa chuva, mas recebemos todo o su-
porte da prefeitura, como cesta bási-
ca, quentinha e vacinação. Não tenho 
do que reclamar desta nova gestão”, 
contou a moradora.

Já o estudante Isaías Bispo França, de 
24 anos, que reside há 9 anos, na rua lo-
cal, aprova as obras na Rua 4, e parabeni-
za o trabalho da prefeitura.

-Toda vez que chove, acontece 
esses desastres, onde as pessoas 
perdem suas coisas. É muito tris-
te, porque muitas delas passam 
necessidades e não conseguem 
recuperar.  Mas espero que com 
esta obra tudo mude para melhor. 
Tenho acompanhado o trabalho da 
prefeitura nas redes sociais e vejo 
que ela é muito participativa e bus-
ca ajudar os mais necessitados.
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e n c o n t r o 
literário 'Es-
critas Sub-
v e r s i v a s 
- Substan-
tivo Femi-
nino' está 
r e a l i z a n -
do três ci-
clos pre-
s e n c i a i s 

na Baixada Fluminense com 
as temáticas 'No rumo da 
rima - a produção literária 
através do Slam', 'PalavrA-
ção - a escrita e a potência 
dos fazimentos literários' e 
'Espalhando letras - a escrita 
e as alternativas de publi-
cação', a partir da produção 
de mulheres majoritaria-
mente baixadenses. O pri-
meiro aconteceu no último 
mês de outubro, em Nova 
Iguaçu. Desta vez quem re-
cebe o encontro, que acon-
tece neste sábado (3/12), no 
Gomeia Galpão Criativo, é 
Duque de Caxias. Belford 
Roxo é o último município a 
sediar o evento, já em 2023 
(21/01/23), e o espaço que re-
ceberá as escritoras é o Cen-
tro Cultural Donana, bairro 
Piam, Belford Roxo.

A super quadra da Inocentes de Bel-
ford Roxo, no Parque São Vicente, Avenida 
Boulevard, 1741, vai ferver, neste domingo 
(04/12), a partir das 14h, com a feijoada fes-
tiva para coroação da nova rainha de bateria, 
a professora de Pilates, Malu Torres (foto). 
Durante a festança haverá apresentação de 
grupos de pagode e a participação de artis-
tas, personalidades do Mundo do Samba e 
convidados especiais. Entrada e mesas grá-
tis. "É com imenso prazer e o coração trans-
bordando de alegria, que convido todos 
para participar deste momento mágico em 
minha vida. Serei coroada rainha de bateria 
da Inocentes de Belford Roxo. Prometo a to-
dos que será um domingo especial regado 
com muita alegria. Espero vocês e familia-
res para dividir comigo essa emoção”, disse 
Malu Torres, bastante emocionada.

A Escola de Samba Império Serrano fará 
participação especial com seus segmentos, 
apresentando sambas antológicos da na-
ção imperiana. Também acontecerá o show 
da Inocentes com o intérprete Thiago Bri-
to, bateria Cadência da Baixada do mestre 
Juninho, casais de mestres-salas e portas-
-bandeiras, musas, passistas, baianas, ve-
lha-guarda e compositores. A Inocentes de 
Belford Roxo será a oitava agremiação a pas-
sar pelo Sambódromo no sábado de carna-
val, 18 de fevereiro, de 2023, com o enredo 
“Mulheres de Barro", do carnavalesco Lucas 
Milato. "Vamos contar a história das artesãs 
produtoras de panelas de barro, de Goiabei-
ras, do Espírito Santo. Mulheres empodera-
das e lutadoras por seus direitos", explicou 
Milato, com ares respeitosos.

A lenda Nelson Medeiros (foto) inaugurou a Rádio Solimões AM (hoje Tropical 830 AM), 
a emissora pioneira na Baixada Fluminense, no dia 19 de julho de 1956 (ZYP 32, AM 1520 

Klcs-FM 107,9). Medeiros foi o primeiro a ocupar os microfones da Solimões, na fase áurea da 
radiofonia brasileira. Também se apresentava com suas músicas na Rádio Tupi e mantinha pro-

grama na extinta Vera Cruz, no Centro do Rio. Participavam de seus programas artistas como 
Caubi Peixoto, Emilinha Borba, Marion Duarte, Aracy Costa, Carlos Moreira, dentre outros. 

Nelson, o príncipe do rádio em 1957, foi coroado primeiro Rei Momo de Nova Iguaçu, em 1959, 
e encarnou Papai Noel por vários anos na cidade. Aquele Abraço Fluidico, Nelson Medeiros!!! 
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Rainha de bateria Malu 
Torres será coroada

 na Inocentes
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"Nosso desejo é encorajar outras mulheres do território a 
produzirem textos", disse Liz Córdova, ao JORNAL POVO

Evento será neste sábado (3) 
no Gomeia Galpão Criativo

Duque de Caxias recebe 
encontro literário 
de mulheres

O
Um dos principais obje-

tivos da ação é trazer ainda 
mais pra perto do públi-
co as produções literárias 
de autoria feminina, esti-
mulando novos leitores a 
partir do contato com as 
escritoras e democratizar o 
acesso à literatura femini-
na e a difusão do trabalho 
e produção de autoras e es-
critoras independentes. 

Os encontros são gratuitos 
e abertos ao público. O proje-
to é patrocinado pela Secre-
taria de Estado de Cultura e 
Economia Criativa do Rio de 
Janeiro, através do Edital Re-
tomada Cultural 2.  

Produção literária 
feminina 

Segundo Liz Córdova, 
uma das idealizadoras do 
projeto, o foco é destina-
do às produções literárias 
de autoria feminina e suas 
ações de fomento à conte-
údos sobre autoras brasi-
leiras. "Nosso desejo é en-
corajar outras mulheres do 
território a produzirem tex-
tos literários, reconhecendo 
que essas produções inde-
pendentes são fundamen-

tais ao fortalecimento 
de novas narrativas des-
se chão. Entender a Bai-
xada como referência 
inicial que dará norte 
aos caminhos pretendi-
dos por essa ação é uma 
forma de contribuir 
com a construção de 
outros imaginários, dei-
xando de lado o estigma 
de 'cidade-dormitório' 
simbolizada apenas 
por suas fragilidades, 
e reinventando outras 
narrativas relacionadas 
a esse espaço-tempo. 
Aproximar o público da 
realidade dessas mu-
lheres contribui para re-
pensar os caminhos de 
produção escrita e oral 
e tirá-las do eixo margi-
nal", enfatiza Liz. 

Roteiro da
 Programação

03/12/2022 (sá-
b)18h: Espalhando letras 
- a escrita e as alternativas 
de publicação. Convida-
das: Thais Reis e Vanessa 
Amaral. Mediadora: Ca-
rol Nunes. Gomeia Gal-
pão Criativo - Duque de 
Caxias/RJ. Rua Dr. Lauro 
Neiva, 32 - Jardim Vinte e 
Cinco de Agosto.

>> 21/01/2023 (sáb) 
18h: PalavrAção - a 
escrita e a potência dos 
fazimentos literários. 
Convidadas: Ivone Lan-
dim e Viviane Potyguara. 
Mediação: Liz Córdova. 
Centro Cultural Donana 
- Belford Roxo/RJ. Rua 
Aguapeí, 197 - Piam. 
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2 DE DEZEMBRO, O DIA 
NACIONAL DO SAMBA
Por Paulo Eduardo Neves

abe por que o 
Dia Nacional 
do Samba cai 
em dois de 
d e z e m b r o ? 
Não, não é a 
data de nas-
cimento de 
Tia Ciata. 
T a m b é m 
não é quan-

do gravaram "Pelo Telefone". 
Muito menos quando Ismael 
Silva e os bambas do Estácio 
fundaram a Deixa Falar. O Dia 
Nacional do Samba surgiu 
por iniciativa de um verea-
dor baiano, Luis Monteiro da 
Costa, para homenagear Ary 
Barroso. Ary já tinha compos-
to seu sucesso "Na Baixa do 
Sapateiro", mas nunca havia 
posto os pés na Bahia. Esta foi 
a data que ele visitou Salvador 
pela primeira vez. Engraçado, 
não? A festa foi se espalhando 
pelo Brasil e virou uma come-
moração nacional.

Atualmente duas cidades 
costumam comemorar o Dia 
do Samba, Salvador e Rio de 
Janeiro. Sob a batuta do mú-
sico Edil Pacheco, Salvador 
sempre tem promovido gran-
des shows no Pelourinho com 
os ótimos e injustamente des-
conhecidos sambistas locais. 
Gente como Riachão, Ederal-
do Gentil, Nelson Rufino, Ro-
que Ferreira, Walter Queiroz, o 
próprio Edil, e o falecido Bata-
tinha, recebendo convidados 
mais famosos, como Paulinho 
da Viola, Elza Soares, Beth 
Carvalho e Dona Ivone Lara.

No Rio a divertidíssima fes-
ta fica por conta do Pagode do 
Trem. A idéia do samba surgiu 
quando moradores de Oswal-
do Cruz resolveram criar um 
movimento para revitalizar o 
bairro, era o "Acorda, Oswal-
do Cruz". No Dia do Samba o 

pessoal se reúne na Central do 
Brasil, lota um trem e vai to-
cando e cantando até Oswaldo 
Cruz, lá formam-se trocentas 
rodas de samba. Depois que 
começou, descobriu-se que já 
havia sido criado décadas an-
tes por uma das mais impor-
tantes figuras do bairro, Paulo 
da Portela. Naquela época o 
samba era perseguido pela po-
lícia. Os sambistas faziam suas 
reuniões e promoviam anima-
das rodas dentro dos vagões 
do trem. Hoje o Pagode do 
Trem faz parte do calendário 
oficial da cidade e tem estado 
cada ano mais cheio.

 Este ano o samba cairá 
num sábado. O esquema é o 
seguinte, a partir das 18h co-
meça a concentração -- com 
muita cerveja, claro - na Cen-
tral do Brasil. Já há um trem 
inteiro reservado para o sam-
ba. Ano passado foram oito 
vagões ultra lotados, este ano 
já reservaram 12. Cada vagão 
vai com um grupo que agi-
ta uma das rodas de samba 
do Rio, tem o vagão da Velha 
Guarda da Portela, do Bip-Bip, 
o da Teresa Cristina e grupo 
Semente, o da Tia Doca e So-
nho Real, e por aí vai. O trem 
vai direto para Oswaldo Cruz, 
fazendo apenas uma parada 
na Mangueira para pegar a ve-
lha guarda verde e rosa. Che-
gando, você verá a maior con-
centração de rodas de samba 
já feita. Basta umas três pes-
soas se encontrarem para fa-
zer uma. O clima é um barato.

Mas é bom se preparar. É 
uma verdadeira maratona. 
Começa às 18h e vai até o últi-
mo sobrevivente. No trem, vai 
todo mundo em pé no vagão 
lotado. Se não ficar perto dos 
músicos é até difícil escutar 
algo. A festa é ótima e diver-
tidíssima, mas não vá espe-
rando grande coisa na parte 
musical. O melhor é mesmo a 

S

bagunça. A Beth Carvalho cos-
tuma aparecer para dar uma 
força e sempre canta algo.

Ano passado chegou a ter 
uma regulagem sobre quem 
poderia ficar no vagão com os 
músicos mais conhecidos. A 
sugestão é fugir dele, fica cheio 

de repórteres, câmeras, chatos, 
luzes e gente querendo apare-
cer. São os menos divertidos. 
Preocupante este ano é que es-
tão promovendo o evento, que 
nunca teve muita mídia, na 
- argh! - FM O Dia. Espero que 
não estrague a linda festa.
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Copa
Escalação do Brasil: 

red e Gabriel Jesus 
foram as escolhas 
de Tite no último 
treinamento da 
seleção brasilei-
ra antes do duelo 
com Camarões, 
no encerramento 
do Grupo G da 
Copa do Mundo, 

sexta-feira, às 16h (de Brasília) no 
Estádio Lusail.

Em atividade fechada no iní-
cio da noite de quinta, no estádio 
Grand Hamad, o volante do Man-
chester United e o atacante do Ar-
senal trabalharam a maior parte do 
período, acabando com qualquer 
dúvida que o treinador poderia ter.

O Brasil  vai com equipe toda 
reser va, já de olho nas oitavas de 
f inal do Mundial.

Em entrevista coletiva mais 
cedo, Tite já tinha falado que o 
treinamento seria para ajustar a 
parte ofensiva,  uma vez que não 

havia dúvida na defesa com Eder-
son, Dani Alves,  Militão, Bremer e 
Alex Telles.  À frente deles f icará 
Fabinho.

Rodrygo já tinha sido confirma-
do pelo treinador na disputa com 
Everton Ribeiro.

Havia dúvida sobre a utiliza-
ção de Fred, uma vez que ele está 
pendurado com um cartão amare-
lo,  mas ele ganhou a disputa com 
Bruno Guimarães.  Na frente,  Ga-
briel  Jesus superou a concorrên-
cia de Pedro.

Se não houver nenhuma surpresa 
de última hora, o Brasil vai a cam-
po contra Camarões com: Ederson, 
Dani Alves, Militão, Bremer e Alex 
Telles; Fabinho, Fred e Rodrygo; 
Antony, Gabriel Jesus e Martinelli.

Desta maneira, o Brasil chegará a 
23 jogadores utilizados no Mundial, 
restando apenas Weverton, Everton 
Ribeiro e Pedro para estrear - curio-
samente os três que atuam em clu-
bes brasileiros.

Para o jogo contra Camarões 
o Brasil já não tem à disposição 
Neymar e Danilo, ambos com pro-
blema no tornozelo, e também Alex 
Sandro, que sofreu uma lesão mus-
cular no quadril.

Com duas vitórias em dois jo-
gos nesta Copa do Mundo, basta 
um empate para o Brasil terminar 
em primeiro lugar no grupo G e 
enfrentar o segundo do grupo H. 
Neste momento, o adversário se-
ria a seleção de Gana.
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Tite faz opção por 
Fred e Gabriel Jesus em 
último treino antes de 
encarar Camarões
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